

Zeitschrift:	Der Schweizer Sammler : Organ der Schweizerischen Bibliophilen-Gesellschaft und der Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare = Le Collectionneur suisse : organe de la Société Suisse des Bibliophiles et de l'Association des Bibliothécaires Suisses
Herausgeber:	Schweizerische Bibliophilen-Gesellschaft; Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare
Band:	15 (1941)
Heft:	5: Vereinigung schweizerischer Bibliothekare = Association de bibliothécaires suisses : Nachrichten = Nouvelles
Artikel:	Leo Meyer : bibliothécaire et archiviste à Sion
Autor:	M.G.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-387445

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Leo Meyer. Bibliothécaire et archiviste à Sion

Ce n'est pas ici le lieu de nous étendre sur l'activité de l'abbé Meyer comme archiviste et sur ses travaux historiques. Bornons-nous à dire qu'il a administré la Bibliothèque et les Archives dès 1905, soit pendant près de 36 ans et s'est dévoué à ces deux tâches sans négliger jamais l'une au profit de l'autre. Il a réorganisé la Bibliothèque, s'est efforcé d'en faire un centre d'études et de recherches, en premier lieu pour les choses valaisannes, en seconde ligne pour des travaux plus généraux. Il a complété les séries, s'est particulièrement attaché à réunir les « Vallesiana » dont il a formé une collection sans égale. Il a obtenu des éditeurs et imprimeurs du canton le dépôt gratuit de leurs publications, obtenu des dons nombreux, des dépôts importants (bibl. du Club alpin, de la Murithienne, etc.), obtenu par voie d'échanges des périodiques qui ne se trouvent pas ailleurs en Valais, doté la salle de lecture d'un fichier alphabétique des auteurs et d'un fichier des matières, arrangé pour les visiteurs une exposition permanente des ouvrages et documents les plus précieux. On ne peut que rendre hommage à l'œuvre qu'il a réussi à accomplir avec les moyens budgétaires extrêmement modestes mis à sa disposition. Les bibliothécaires qui ont eu l'avantage d'être reçus par lui à l'assemblée de l'Association à Sion en octobre 1935 n'ont point oublié son accueil. Ceux qui ont éprouvé son obligeance et bénéficié de son érudition lui en restent reconnaissants. Nos bons vœux l'accompagnent dans sa retraite et dans la suite de ses travaux.

M. G.

Bibliothekar Franz Handrick in Freiburg

Wir möchten nicht unterlassen hier mitzuteilen, was der Rücktritt von Herrn Bibliothekar Franz Handrick für die Freiburger Bibliothek bedeutet und von dort aus geschrieben wird:

Wer auf unserer Kantons- und Universitätsbibliothek einmal einige Zeit gearbeitet hat, dem ist mit der Bibliothek auch Herr Handrick im Gedächtnis geblieben, und der weiß, was er für die Bibliothek bedeutete. Da er jetzt aus Rücksicht auf seine Gesundheit in den Ruhestand getreten ist, wollen wir nicht unterlassen, ihm unsere herzlichsten Wünsche dafür mitzugeben. Zweiundvierzig Jahre hat er sich um die Bibliothek gesorgt. Im Jahre 1899 trat er unter dem aus dem Elsass stammenden und leider viel zu früh,